

## Don Ribefe de Turno

## Sin delantera, el Guixols es bañido por el Gas por 1 a 0

Pocos comentarios merece el partido, ya que deberíamos repetir una vez más, lo que desde estas columnas llevamos escrito desde el principio del torneo. Sin artilleros no se pueden ganar partidos. Y al fallar en el momento de la verdad, se arrastra a todo el once, ya de por sí endeble, y nuestro Guixols que por su historial y por los sacrificios y esfuerzos de todos los socios y afición, se encuentra clasificado en un lugar que no se merece.

El próximo domingo nos visita el potente equipo del Inglés, y, sería muy conveniente que nuestro once, en una tarde inspirada batieran a los blanquiazules en una exhibición de juego que borrara el mal sabor que sus actuaciones hasta ahora han producido.

Ahora que estamos a tiempo deben tomarse las medidas pertinentes para que el once dé el máximo de su rendimiento y nos depare una actuación que nos devuelva a todos la confianza de que estamos faltados.

Tenemos un ejemplo en nuestra historia futbolística. El año que el glorioso «Ateneu Sportiu», fué campeón de Cataluña, nos encontrábamos en la final de la 1.ª vuelta con una clasificación muy baja, y con el equipo moralmente deshecho. Bastó un artículo de un periódico figuerense, para que desde el último aficionado al primer dirigente, reaccionaran y se consiguiera el máximo galardón, que un equipo de nuestra categoría pudiera aspirar en aquel entonces.

Creemos pues que aún hay probabilidades de alcanzar una buena puntuación siempre que para los elementos directivos se tomen las medidas necesarias y dejen a parte toda cuestión que no sea en

beneficio del futbol local.

Que el próximo Inglés-Guixols, sea el principio del resurgimiento del once azulgrana, y que sea también el que rompa las dificultades que hasta hoy ha habido para la mutua comprensión entre aficionados.

Volviendo al encuentro entre el Gas y el Guixols, debemos señalar que la primera parte fué de más presión guixolense, pero en la segunda mitad fué el Gas quien se impuso dando lugar a que a los 20 minutos marque su extremo izquierdo Portalés, el tanto que debía ser el de la victoria.

Por el Gas se alinearon: Martínez, Francós, Izquierdo, Sabinas, Fernández, Solí, Ordóñez, Fusté, Camprecioso, Espino y Portolés.

Por el Guixols: Conca, Ventura, Mir, Terrades, Salvo, López, Sainz, Cano, Martín, Zulueta y Meler.

Conca, estuvo bien y no fué responsable del tanto que le marcaron. Los defensas algo flojos por el centro y regular Ventura, destacando Terrades. Salvo, inexistente. López, el mejor del equipo local y con un entusiasmo digno del mejor elogio. La delantera nula.

El árbitro Sr. Prats, acertado e imparcial.

co hacia la misma dirección con que Meler confiaba batirle.

Y si no dió más sensaciones fué porque había dado ya bastante. Y quien dá lo que tiene ¿puede acaso exigírsele más?

Con todo, y aunque sea a fuer de parecer ingratos, nadie nos priva de que optemos por meter su recuerdo en el desván que construyó nuestra memoria para tantos santones como el pito intituye a cada nueva temporada. -X

Después de la visita de aquel buen señor que entre sus muchas rarezas conserva todavía la cédula personal del año 42, es imposible que CHUT no sacrifique nuevamente unas líneas de su limitado espacio para glosar, de entre el santoral deportivo, la última remesa que nos brindó el destino.

Don Fulano Roca de Tal— que excepto su primer apellido a más no alcanzó su anciana cédula de 1'50— tuvo de todo y mucho cosa que verdaderamente es privilegio en estos días acartillados por tantas restricciones.

Dió sensación de autoridad, reclamando el concurso de la fuerza pública, reclamando al Delegado de Campo, reclamando paciencia, reclamando prudencia y tantísimas otras cosas, que aquello más bien parecía un Centro de Reclamaciones de cualquier Compañía de Transportes. Durante todo el partido, fué tanto su calor y vehemencia, que en más de una ocasión estuvo a punto de expulsarse a sí mismo, aunque luego, mejor pensándolo, acabó por expulsar al exterior del Sallent.

Dió sensación de haber empujado todas las entregas del nuevo tomo titulado «La unificación de Criterios», señalando un solo castigo grave de los ciento y pico que llegó a merecer la penalística defensa del equipo blanco y negro.

Dió sensación de ser impermeable a todos los broncazos, cuando entre bronca y pita y aprovechando unos momentos en que la compañía sanitaria actuaba en auxilio de un jugador tendido sobre el polvo del terreno, tuvo tiempo y valor suficiente para echarse un trago del agua milagrosa, apta lo mismo para golpes que por duchas y trancazos.

Dió sensación de ser hombre razonable, cuando poco antes de finalizar el partido hizo todos los posibles para que el Guixols lo empatara. Que no fué suya la culpa si la pelota le jugó la treta de colarse a gol al instante siguiente de conceder el penalty, como tampoco la merece por el hecho de que Ibáñez se lanzara proféti-

**El esperanto.** — Mucha gente hubo que nunca creyó que el esperanto fuera un idioma que pudiera ser tomado en serio. Otros, en cambio, se situaron en la posición contraria y de ahí nacieron los esperantistas y los antiesperantistas.

Según los propagandistas, tratabase de una lengua que había de servir para viajar por todo el mundo, aunque en franca ironía la estudiaban, por lo general, aquellos que no tenían esperanzas de viajar. Los verdaderos trotamundos estaban convencidos de que dominando el francés, el inglés o el español se podía dar casi la vuelta por la Esfera sin más complicaciones.

En otro tiempo funcionó en nuestra ciudad una escuela esperantista y con Zamenhof se rotulaba una de nuestras calles.

Si el tema hoy nos viene a cuento, ha sido por la noticia según la cual más de 100.000 japoneses han aprendido el esperanto, y como todos los buenos esperantistas piden que se adopte como lengua internacional. Desde que en 1887 el poliglota polaco inventó el esperanto, han sido muchos los japoneses dedicados a su estudio hasta alcanzar en nuestros días la cifra apuntada. El Doctor Oka, destacado científico, introdujo en el Japón el esperanto y la teoría de Darwin. Por mediación de este idioma, cambian los nipones informaciones científicas, utilizándolo igualmente para dar a conocer su literatura en el extranjero, exceptuando Rusia y Rumanía, naciones en que el esperanto es prohibido.

**Cosas viejas.** — Alrededor de 1500 años antes de Jesucristo, los fenicios fundaron una Cooperativa que bien puede reclamar para sí el privilegio de haber sido la precursora del seguro. Cuando un navegante se veía en el peligro de zozobrar y por tanto obligado a tirar el cargamento por la borda para salvar la embarcación, entonces el daño sufrido se repartía por igual entre el navegante y los comerciantes perjudicados.

Como ven el seguro es cosa vieja. En cambio, sus agentes, parece ya que se trata de un capricho más moderno.

**Y cosas nuevas.** — La policía del Estado de Connecticut detendrá muy pronto con aparatos eléctricos a los infractores de las tasas de velocidad.

¿Y no habría manera de detener otras cosas aunque fuera con gasógeno?—IVO.

**Sesión ordinaria de la Comisión Permanente**

El pasado viernes, día 21, celebró la Comisión Permanente Municipal su acostumbrada sesión.

Tras la aprobación de la minuta del Acta anterior, fueron ratificadas igualmente las cuentas de gastos semanales por un importe total de 2.431'85 pesetas.

Instruido el oportuno expediente en virtud de la instancia en su día presentada, se autoriza a Don Juan Casamitjana para que pueda efectuar obras en su casa de la carretera de Gerona núm. 41.

Es leída una relación en la que figuran varios señores de la colonia veraniega, donantes al fondo benéfico, y cuya cantidad asciende a 1 600 pesetas, acordándose comunicar a todos el agradecimiento de la Corporación.

A propuesta de la Presidencia se acuerda convocar al Pleno Municipal en sesión extraordinaria, para darles cuenta de la gestión que se llevó a cabo en Bar-

**Necrológicas.** — Tras muy penosa enfermedad, falleció el viernes de la pasada semana a la edad de 45 años, nuestro querido amigo Melchor Sala Pascual. La bondad de su carácter le había granjeado la general simpatía, aumentada si cabe todavía en los días que le aquejó su mortal dolencia. Reciban sus familiares el testimonio de nuestra más profunda condolencia.

—Nuestro buen amigo Pedro Albó pasa por la pena de haber perdido a su padre don Emilio Albó, fallecido en esta ciudad el pasado día 21. Sinceramente compartimos su dolor.

**Turno farmacéutico.** — El próximo domingo prestará el servicio de turno la Farmacia Rodas.

**Nombramiento** — El pasado viernes tomó posesión del cargo de Secretario Provincial del Turismo, nuestro Director Enrique Descaire.

Sus compañeros de Redacción le deseamos los mayores aciertos en el desempeño de este nuevo cometido.

**Deportiva.** — El pasado domingo tuvo lugar en nuestro Campo de Deportes un partido de fútbol amistoso entre la Peña Vilarromá de Palamós y otra de local. Por su mayor inteligencia en el juego y ligazón en su conjunto, vencieron fácilmente los forasteros por 5 tantos a 1.

celona referente al asunto de las aguas.

En Ruegos y Preguntas, los concejales señores Clavaguera y Juliá interesan de la Presidencia si podría ordenarse una inspección, por parte de quien procediera, referente al estado en que se encuentran los coches de la SARFA para lograr, como así debe ser, la más completa seguridad de los viajeros.

Contesta el señor Alcalde que particularmente ya había hecho una gestión cerca de la Empresa interesada, habiéndosele contestado que una de las causas principales y más lamentables que en gran parte motivan estos accidentes, responde al mal estado de nuestras carreteras provocando un enorme desgaste del material. No obstante, promete la Presidencia que gestionará lo procedente para alcanzar la revisión propuesta, ya que también es posible que por parte de la Empresa hubiera un poco de descuido.

**Huéspedes de la caridad guixolense.** — Oficialmente ha sido anunciada la llegada de una expedición de niñas austríacas, algunas de las cuales hallarán hogar en los corazones generosos que la ciudad ha podido ofrecerles.

**Grave Accidente.** — A pocos días de aquel otro lamentable accidente sufrido por un autocar de la Sarfa en el vecino Condado de San Jorge, y precisamente cuando nuestra anterior edición se hallaba ya en máquina, ocurrió el martes de la pasada semana otro accidente de mayor importancia.

Un autocar de la misma Compañía, en el que varios componentes de la Hermandad de Labradores se dirigían a Olot para asistir a la tradicional feria de Sant Lluç, sufrió una importante avería que hizo que el coche, tras espantosa carrera, se precipitara violentamente contra uno de los márgenes de la carretera en las inmediaciones de San Esteban de Bas. Veinticinco fueron los heridos que tuvieron que ser curados de urgencia en la Policlínica de Olot. Por la noche, ante la consternación general, llegaron a esta ciudad, teniendo algunos que ser nuevamente asistidos en el Dispensario del Hospital, siendo luego trasladados a sus respectivos domicilios.

**Segundo aniversario**

Al aparecer la presente edición, CHUT habrá cumplido ya dos años de existencia, en el transcurso de los cuales hemos ido reportando, día tras día, los sucesos de mayor transcendencia, en ese afán de servir a la ciudad, único móvil que con fuerza y emoción suficiente podía imponernos esa obligación con la que el destino ha querido distinguirnos.

Hechos y sucesos que han sido comentados serenamente tal y como obliga la lealtad en toda función crítica y sin que en ninguno de los casos nos haya movido otro partidismo que aquel que por legítimo derecho se merece el bien común o el prestigio que la ciudad alcanzó a lo largo de sus días.

Dos años, en los que cualquier ciudadano vió abierta de par en par la puerta de estas páginas, si, como hicieron muchos, quiso comparecer en ellas para en el plano local en que nos movemos, exponer su opinión o para decirnos el motivo de sus quejas.

Dos años que, semana tras semana, hemos ido requiriendo aquellas enmiendas y soluciones que la ciudad reclama, algunas de las cuales, triste es confesarlo, continúan todavía en el olvido.

Nuestra felicitación, pues, a los anunciantes y lectores que han hecho posible la continuidad de nuestro empeño.

Y a los que espontáneamente y con una sinceridad que les honra, han querido corresponder nuestro servicio con sus frases de aliento y devoción, vaya para ellos la gratitud que rendidamente les otorgamos al calor de aquel mismo entusiasmo que fué sabiamente valorado como la sal del alma.

Muy pocas anécdotas hemos podido recopilar en el transcurso de este segundo año, que valgan la pena de ser publicadas. Claro que alguna habrá de utilizarse, aun cuando mejor será a que esperemos la conveniente oportunidad que, sin ínfulas de profeta, avizoramos ya para un día no muy lejano. —D.

¡Calma, señores, Calma! — Pocas horas habían transcurrido de la terminación del partido con el Sallent, cuando un espontáneo así me dijo:

— Dos cosas no me gustan y voy a referirlas por el mismo orden que me disgustan:

Primera, el hecho de que no sepa la afición encajar la derrota, o mejor dicho, reaccionar de ella con aquella elegancia que la desesperación desconoce! El deporte, y concretamente nuestro Club decano, es y debe ser para todos mucho más que una anécdota que transcurre ligera sin calar en el alma. Ni exagerar tanto como para desfigurar la verdad, ni despistar los hechos en forma tal que a veces equivale a silenciarla. Hay que llamar simplemente las cosas por su nombre. Y pensar sobretodo que el patrimonio deportivo que hoy se halla en nuestras manos, lo poseemos en recta y sana jurisprudencia no más que en usufructo.

Establecida la primera, vamos por la segunda, Yo creo — y lo digo sinceramente — que pese al escaso rendimiento que está dando nuestro equipo, podría muy bien lograrse su total transfiguración, con solo reponerse las tres piezas que le faltan. Un buen defensa central, tipo Fabregas. Un medio, tipo Mallart y un interior derecho tipo Xan. Acepto cualquier apuesta que, de mediar estas tres adquisiciones, ya nadie iba a conocer a la próxima nuestro equipo.

— No me dirás que a estas alturas la cosa resulta difícil.

— Más difícil sería aguantar las consecuencias de la segunda edición de otro Guixols-Sallent. Este torneo es muy largo, razón por la cual todavía no hay nada perdido. Pero como sea que ni tu ni

yo podemos arreglarlo ¿no te parece mejor conceder a los hechos la palabra? Porque, no lo dudes, Cuando se trata de salvar al Guixols, la buena voluntad no fué nunca sorda.

¿Quiere usted ser feliz? — Pues no lo dude. Mi consultado de hoy ha dado en el clavo: ¡Quédese en casa!

— ¿Pero a qué viene, amigo, ese tu terror por la vida?

— De que no exista la manera de llegar a un mútuo acuerdo. Cuando de un tiempo a esta parte viene la Renfe mejorando sus servicios, ahora resulta que la Sarfa no puede con los suyos.

— ¿Ejemplo?

— El Ligero que sale de Barcelona a las 2'15 de la tarde, se queda en Caldas sin combinación posible. Y así tenemos que los viajeros que se apean a las 5 de la tarde tienen que aguardar la próxima salida de los coches de las 8 y pico de la noche. Total, una verdadera delicia. Porque ya sabes que la vida en la Estación de Caldas es muy amena y entretenida.

— ¿Tiene o no la Empresa concesionaria obligación de prestar el servicio?

— Eso es cosa que yo ignoro, puesto que como particular me es imposible averiguarla.

— Así es que me lo dices....

— ....por si alguien que lo sepa, o pueda enterarse, tiene la bondad de aclararnos el misterio.

CLARION

**Hotel LAS "NOIES"**

PASTELERIA

*La Vienesa*

Aguas carbónicas

*La Mascota*

**Transportes J. VIDAL**

*Carga y Encargos para Barcelona*

**GARAJE CENTRAL**

TAXIS

**SARRETA**

POR EL MISMO COSTE de cualquier aparato construido por aficionado. PUEDE HOY ADQUIRIR UN

**PHILIPS**

VÁLVULAS RIMLOCK

## El Torneo en marcha Resultados del domingo

- 2 Inglés - P. Nuevo 2  
1 Gas - Guixols 0  
4 Sallent - La Bisbal 2  
1 Calella - Ripoll 2  
1 Maquinista - Fuerte Pio 2  
3 Blanes - Puigreig 0  
4 Arenys - Suria 0  
4 Bañolas - Torrasense 0

## CLASIFICACION

	J	G	E	P	F	C	P
Arenys Mar	5	4	0	1	10	4	8
Blanes	5	3	2	0	11	5	8
Bañolas	5	3	1	1	13	8	7
Gas	5	3	1	1	11	12	7
Calella	5	2	2	1	12	9	6
Inglés	5	2	2	1	11	8	6
Sallent	5	3	0	2	14	14	6
Torrasense	5	2	1	2	13	10	5
Puigreig	5	2	1	2	8	7	5
P Nuevo	5	1	3	1	9	8	5
Fuerte Pio	5	1	3	1	7	10	5
Ripoll	5	2	0	3	11	10	4
Suria	5	1	1	3	5	17	3
Guixols	5	1	0	4	8	11	2
Maquinista	5	1	0	4	8	15	2
La Bisbal	5	0	1	4	10	23	1

## Próxima jornada

- P. Nuevo - Torrasense  
Guixols - Inglés  
La Bisbal - Gas  
Ripoll - Sallent  
Fuerte Pio - Calella  
Puigreig - Maquinista  
Suria - Blanes  
Bañolas - Arenys

## Previsión

Partido, el primero, que dará mucho juego, aun cuando optamos por la victoria del equipo propietario. Duro, durísimo el segundo, puesto que el Guixols deberá emplearse muy a fondo si no quiere verse nuevamente sorprendido en su feudo por el primer favorito que pasa por su campo. Difícil igualmente para La Bisbal la visita del Gas, partido que muy bien podría acabar en tablas. Ripoll-Sallent, de previsión casi imposible, dada la igualdad que, en escaso mérito reúnen ambos contendientes. Victoria, a secas, del Puigreig. Las sorpresas de la jornada debemos más bien buscarlas en el Fuerte Pio-Calella y en los partidos de Suria y Bañolas, contando empero de que nunca el factor campo dejó de ser ventaja apreciable.

OIGA EL NUEVO RECEPTOR CON CALIDAD Y GARANTIA

**PHILIPS**

A BASE DE LAS NOVISIMAS VALVULAS SERIE RIMLOCK

CARNET  
DE ARTE

# LA JOVEN PINTURA

El día primero de Octubre se inauguró en Sitges el llamado «I. Salón de la Joven Pintura». Artistas ellos, de los llamados «vanguardistas» — ya conocemos por aquí algo de eso — se esfuerzan en ser originales, aunque no sabemos si ser original consiste en plagiarse mutuamente con ahinco, o en imitar lo que hicieron ya otros extravagantes pintores que les precedieron en el «arte» de embadurnar telas y cartones, tal como suelen hacerlo con las puertas y las paredes los que se dedican a pintar carros.

Noel Clarasó, el escritor notable — a quien muy bien pudiera concederse el título de «el más pensador de los humoristas,» o si se quiere «el más humorista de los pensadores», se pregunta en uno de sus interesantes artículos, como es posible que los coleccionistas no se decidan a adquirir obras de esas, que con el tiempo tanto pueden aumentar de valor, y abandonen a tales artistas, hasta el punto de que con su arte no les sea posible ganarse el sustento, ni subvenir a sus más perentorias necesidades.

Pues bien, admirado señor Clarasó: El comprender esto no tiene que serle difícil. Para ello le bastará escribir en un estilo literario análogo al de estos jóvenes pintores vanguardistas. Escriba, por ejemplo, un poema parecido al que vamos a traducir, de Blaise Cendrars dedicado al pintor Max Séger: «CONSTRUCCION Color, color, colores... — He aquí

a Séger que crece como el sol de la época terciaria — y que endurece — y que fija — la naturaleza muerta — La corteza terrestre — El líquido — Las brumas — La plomada que se reabsorbe — Osificación — Locomoción — Todo se mueve — El espíritu se anima súbitamente y se viste en momento oportuno como los animales y las plantas — Prodigiosamente — Y he aquí — Que la pintura llega a ser esta cosa enorme que se mueve — La rueda — La vida — La máquina — El alma humana — Un cañón del 75 — Mi Retrato.

Así de autológicos son también los siguientes fragmentos de un «poema» de Hans Arp: «De las montañas bajan las sombras bien peinadas de los pastores. Los ojos negros y los cascabeles de los locos, caen de los árboles. Las tempestades, las cajas enormes, y los tambores, brotan de las orejas de los asnos. Las alas rozan las flores. Las fuentes se mueven en el fondo de los ojos de los jabalíes» Y este pensamiento genial de Anatole Jakouski. «Como todo ser viviente, las obras pictóricas tienen un fin; también se destruyen, y acaban ofreciéndonos las vértebras y el cráneo»

Escriba, o pruebe de escribir así sus artículos y sus novelas. Y enseguida verá el señor Noel Clarasó si son muchos o pocos, los compradores de sus libros, y si las empresas periodísticas siguen disputándose su colaboración, como lo han venido haciendo hasta ahora. — ARTEMIO.

### Agua de MALAVELLA

Representante: SEBASTIAN MESTRES

### Hostal de La Gavina

ABIERTO TODO EL AÑO

### Transportes Reunidos

Palafrugell - San Feliu de Guixols  
BARCELONA

ROPA BLANCA

### LEJIA PANCHITA

PRUEBE Y COMPARE

### O. CASELLAS

PINTURA - DECORACION

### VENDO MOTOR GASOLINA

Marca JACOB de 2/4 H. P.

Razón en esta Administración

### RAMÓN DALMAU

ABOGADO  
HOSPITAL, 15 - Bajos

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES

Cerveza  
DAMM **CERVERA**

Barbería

**BASART**

Simón ARARA

ESPARTERIA  
Y MUEBLES